



やかた

「やさしく かしこく たくましく」

大部小だより

令和7年12月

文責：学校長



あの感動をもう一度… プレイバック 学習発表会



11月14日（金）に校内の学習発表会を、そして、15日（土）に保護者、地域の皆様へ披露する学習発表会を開催しました。たくさんの方々にご観覧いただき、心から感謝申し上げます。

本校の学習発表会のねらいは、「日々の学習の成果をまとめ、それらを舞台に立って発表する活動を通して、達成感や自信を持たせること」、そして「異学年の表現の工夫やすばらしさに触れ、自己表現の向上に役立てようとする気持ちを持たせること」、さらに「学習発表会を静かに鑑賞し、素直に称賛しようとする心を育てること」としています。国語や音楽、総合など、多様な学びを積み重ねる中で、子どもたちは日々様々な力を育んでいます。この学習発表会は、これまでのお互いの学びや成長を共有し合いながら、学年として力を合わせて表現する場なのです。そして、全校生、保護者の皆様、地域の皆様でそれらを確かめ合い、喜び合う機会だと考えています。

今年度の学習発表会も、本当にすばらしいものでした。ここで、あの感動をもう一度ふり返ってみたいと思います。

トップバッターの3年生は、「平和ってステキ！ ちいちゃんのかげおくり」と題して、国語での学びを発表してくれました。一人ひとりが自分の思いや考えをしっかりと表現できていました。平和を願う強い気持ちが台詞に、歌に込められていました。命の大切さ、尊さを改めて考えさせられる学習発表であったと思います。



次は1年生の「ひびかせよう！ 1ねんせいのおんどく」という国語の学習発表でした。1年生にとっては初めての学習発表会。とても緊張していたと思いますが、声を合わせて、動きを合わせて、心を合わせて、上手に音読をしていました。文章をよく覚えて、しっかりとした声を出すことができました。確かな成長を感じました。

5年生は、「ONE TEAM ~自然学校思い出レポート～」と題して、総合の学習発表をしてくれました。自然学校での学びや成長を、ニュース形式で表現していました。現場との中継や再現劇を合間に挟み込むなど、高学年らしい楽しい工夫も加えられていて、とても見応えがありました。学年目標「ONE TEAM」が達成されつつあるように感じました。





2年生は、齊唱「手のひらを太陽に」合奏「ミッキーマウスマーチ」という音楽発表でした。みんなの心が一つになった齊唱と合奏でした。ミッキーの耳飾りをつけていて、とてもかわいらしかったです。合奏では大きな振り付けもあって、学年としての一体感を感じました。2年生としての成長を感じました。

4年生は、齊唱「君をのせて」合奏「もののけ姫」という音楽発表でした。齊唱では、高音の美しい歌声が印象的でした。合奏はとても難しかったと思いますが、それぞれの楽器の音色が合わさって、とても感動的な演奏でした。映画「もののけ姫」の映像がよみがえってくるようでした。素晴らしいかったです。



最後は6年生の音楽発表でした。合奏「フレンド・ライク・ミー」合唱「花は咲く」を披露してくれました。さすが6年生！と思わせてくれる貫禄の発表でした。圧巻！感動！本当に素晴らしいかったです。アンコールが巻き起こるのも当然のように思います。合奏では、あの速いテンポの中で、学年としての一体感を作り出すことは、容易なことではないと思います。個としての、学年としての努力の積み重ねを感じました。合唱「花は咲く」では、歌に込められたメッセージを豊かに表現することができました。子どもたちの言葉も心にジーンときました。今後のさらなる成長を期待させる、本当にステキな発表でした。

このように、個としての成長、集団としての成長が感じられる学習発表会であったと思います。相当な努力を積んできたことでしょう。それを思うと、より感動が深まり、涙が出そうになります。子どもたちは観覧している人の心を大変豊かにしてくれました。ウェルビーイングな状態にしてくれました。心から感謝したいと思います。ありがとうございます！

保護者の方々から寄せられた感想も紹介します。

【1年】てるてるぼうず、なぜかしら、くじらぐもの「天まで届け。1・2・3」の時のジェスチャーが可愛かったです。みんな大きな声でしっかり言えていて、楽しく見れました。

【2年】かわいくてとても良かったです。木琴間違えずに弾けたようでウキウキで帰ってきました。古田先生の貴重なダンスも良かったです。

【3年】とてもいい発表でした。子どもたちがどのような考え方や気持ちで学習しているのかが、見ている側にもよくわかりました。はっきり大きな元気な声で一人一人が自分の思いを込めての言葉、歌も曲調や場面に合わせて気持ちをのせて歌っているのが伝わり、素敵すぎて涙が出そうになりました。



【4年】堂々と合唱や合奏する姿に我が子の成長を感じました。昨年とは違った工夫があり、楽しい時間を過ごす事が出来ました。また迫力もあり、頑張る姿に感動しました。とても素晴らしい発表会でした。

【5年】5年生の自然学校の様子が伝わってくるすばらしい発表でした。ニュース番組っぽく構成したのも面白かったですね。「中継がつながっているようです…」っていうのも良かったです。子どもたちと先生方の工夫のこもった発表だったと思います。

【6年】いよいよ卒業なんだなと寂しくなりましたが、みんなが成長した姿に6年間の姿が甦り、感動しました。発表会に向けてのたくさんの話を本人から聞いていたので、みんなが頑張って作り上げてきたのが伝わってきました。心のこもった素晴らしい演奏と歌でした。

まだ、感動は続きます。学習発表会終了後の片づけです。6年生児童、保護者の皆様、地域の皆様のおかげで、あっという間に体育館の中がきれいに片づきました。楽器や椅子、ひな壇、御座など、手間のかかる片づけ作業だったのですが、みんなで力を合わせてきれいに片づけることができました。行事後にいつも感じることですが、大部地域のやさしさ、温かさを改めて実感しました。感動です。ありがとうございました。

こんなすてきな大部っ子たちが、これからも健やかに成長していってくれることを心から願うばかりです。保護者の皆様、地域の皆様ともこの思いを共有し合い、学校、家庭、地域が協働して、やさしく、かしこく、たくましい大部っ子を育てていきたいと思います。今後とも、どうぞよろしくお願ひいたします。

12月の主な行事予定

12月 1日 (月)	振替休業日
2日 (火)	おの検定（計算） 個人懇談① 13：45一斉下校
3日 (水)	おの検定（漢字） 個人懇談② 13：45一斉下校
4日 (木)	パチパチタイム 個人懇談③ 13：45一斉下校
5日 (金)	5・6年期末テスト（国・算） 委員会活動
7日 (日)	小野ハーフマラソン
8日 (月)	児童朝会 5・6年期末テスト（社・理） 個人懇談④ 13：45一斉下校
9日 (火)	3～6年到達度テスト（国・理） 個人懇談⑤ 13：45一斉下校
10日 (水)	町別児童会
11日 (木)	パチパチタイム 6年旭丘中体操服採寸
12日 (金)	集会 3～6年到達度テスト（算・社） 5校時下校
15日 (月)	朝会
16日 (火)	5校時下校
17日 (水)	3年醤油づくり体験 大掃除
19日 (金)	5校時下校
22日 (月)	読み聞かせ会 給食最終日
23日 (火)	2学期終業式
24日 (水)	～冬季休業日 ～1／7

